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 臺中市政府第 264次市政會議紀錄 

壹、 時間：105年 9月 5（星期一）上午 9時 

貳、地點：臺灣大道市政大樓惠中樓 9樓市政廳 

參、主持人：林市長 佳龍 

肆、討論提案：（如附件）                             記錄：蔡瑋婷 

伍、 指（裁）示事項： 

一、 各位同仁早安，今天致贈紀念品給榮陞中央的三位同仁，包括吳蓮

英局長（榮陞財政部賦稅署副署長）、邱乾國副局長（榮陞教育部

國民及學前教育署署長）、蔡淑鳳副局長（榮陞衛生福利部護理及

健康照護司司長），特別感謝他們對於市政的推動。事實上，中央

地方關係已由過去中央集權的模式轉為現在的地方自治，我昨天參

與總統府舉行的政務會談時也提出，行政院等中央部會應多加了解

地方首長推動的業務，由於現代地方政府素質多已提升，中央若能

多協助地方事務，政策的推動將事半功倍。這次三位同仁榮陞中央

部會，也象徵市府力量的延伸。邱乾國副局長陞任國教署署長，本

府教育局推動的許多教育改革與創新政策成效良好，也與教育部現

行推動的許多政策方向一致，舉例而言，教育部潘部長提到應以「國

民學習權」的角度去辦好教育，而不是從「國家教育權」的角度去

形塑教育，這樣才能真正讓孩子適性揚才，教育不應抹殺孩子的潛

在天賦。上週賴清德市長特別問我，本市如何獲得《親子天下》評

比教育力全國第一，我解釋；在我們投入的資源中，為縮短城鄉差

距，除投入許多預算經費外，也推出許多創新的措施，如小型學校

透過跨校師資的資源整合，加強補足師生比、推動實驗教育推動(博

屋瑪國小)、12 年國教均優質化的投資與推動、國立高中職改隸市

立以及老舊校舍改建推動等。此外，托育一條龍是幼托整合向下延

伸的政策，而青年希望工程是向上延伸的政策。整體而言，我們推
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動政策都是人本思考、以市民需要為主體，透過彈性的調整為人民

服務，相信邱副局長到中央後，必定能將這樣的理念發揚光大。而

潘部長也提及，教育部今年增加 0.5%的預算經費，可支援老舊校

舍的整建工程，此類政策透過爭取中央編列預算補助，可節省地方

政府的經費支出。此外，蔡淑鳳副局長將榮陞衛福部護理及健康照

護司的司長，也希望蔡副局長將本市推動托老一條龍、721政策等

老年政策推動經驗帶到中央進而推廣。而地稅局吳蓮英局長榮陞財

政部賦稅署副署長，本市 104年度獲財政部稽徵機關業務考核稅捐

稽徵機關甲組作業績效類第一名，吳局長對稅收估算相當神準，積

極查收稅入對於本市建設挹注相當有助益，也祝福吳局長到賦稅署

勝任愉快。以上是對三位同仁的感謝，也期許他們到中央後能多協

助市府相關的市政推動。（辦理機關：本府各機關） 

二、 蔡總統週末蒞臨臺中視察農業發展，並與青年農民們進行座談，蔡

總統相當肯定本市推動農業創新的作法，認為青年加農政策，因透

過賢拜不藏私地技術傳授、市府的協助，帶動青年投入農業；而年

輕人擁有活力與創意的特質，以及對於行銷品牌的獨到見解，讓整

個農業活化，也為農業注入新生命。蔡總統認為，若能讓臺灣從農

人口平均年齡由 60歲降至 40歲，對於農村再造將有正面的影響，

也將為臺灣農業帶來另一番新氣象。（辦理機關：本府各機關） 

三、 上週我到臺北參加半導體產業與智慧機械產業的跨業結盟，與經濟

部長共同受邀見證結盟簽約儀式，業界很肯定本府對於智慧機械的

努力推動，這也是繼行政院通過「智慧機械產業推動方案」後的進

一步發展，這項政策獲得外界的支持並擴大推動。長久以來，半導

體產業是臺灣的強項，過去多生產用於消費者領域的產品，現在進

一步結合工業製造，從資通訊到機光電的匯流，在 IC設計與航太

方面進行跨域結合，相信未來我國智慧機械產業的國際競爭力將可
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坐二望一。（辦理機關：本府各機關） 

四、 上週出席行政院會時，我建請行政院成立 2019 東亞青奧的指導委

員會，已獲林全院長指示張景森政委進行研議與推動；而教育部潘

部長到臺體大視察東亞青奧預定比賽場館，也允諾補助近 3億元進

行場地修復等整體規劃，我們希望藉助臺體大專業的人才與設備，

進而爭取申辦 2026亞運，打造臺中成為運動之都。（辦理機關：本

府各機關） 

五、 交通局榮獲交通部 105年「創新改善道路安全」全國第一，包括設

置標線型人行道，並搭配將禁停紅線改成禁停黃線、增加臨停需求，

及建置斜坡道等配套措施，這部分要感謝林陵三副市長的督導，也

肯定交通局的努力，特別是鄰里交通改善計畫，同時感謝警察局交

通大隊、民政局鄰里長系統的投入推動，帶動整體道路安全改善。

（辦理機關：本府各機關） 

六、 依據本府進行第二季治安民調結果顯示，市民對於本市的治安滿意

度高達 74%，較去年同期上升 13.1%。此外，在 105 年度各項治

安數據中，每 10 萬人口犯罪指標案件發生數及全般竊盜發生數均

為六都最低（第一名），也是六都唯一詐欺案件發生數減少、破獲

數上升、破獲率增加的都市，顯示本市治安表現平穩。（辦理機關：

本府各機關） 

七、 本市公車從霧峰往南投草屯的南開科大(108 線)，以及大甲往苑裡

(97線)延駛，雖然僅分別延駛約 3公里，然而兩地往返通勤民眾皆

上千名，因此延駛的公車路線效益很大。由於這兩條路線係配合學

生通學所需，因此需於 9月初啟動，務必與議會妥善說明，本案經

費也獲得交通部補助。此外，我們推出公車開進校園，減少學生騎

乘機車肇事率，這項措施也獲得各界好評，大讚是項政府用心、學

生開心、家長放心的措施。（辦理機關：本府各機關） 
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八、 臺中已逐漸成為「盛會城市」(Event City)，有許多大型、精彩、

多元的文化、藝術、體育活動，經盤點一年有 250場以上的活動，

目前市府正規劃讓活動平均分布於四季。然而秋冬的活動仍相當多

場次，包括花都藝術節、爵士音樂節、國際花毯節、東亞流行音樂

節、臺中國際踩舞季(國際踩街文化節)、溫泉觀光、新社花海及年

底的耶誕與跨年活動等，對於民眾的觀光旅遊有很大的吸引力。此

外，為因應國家歌劇院開館啟用，可能引進之大量車潮與人潮，請

林陵三副市長協助督導，並請交通局主政，研擬尖峰時間開放市府

地下停車場，以及週遭交通維護計畫等配套措施。（辦理機關：交

通局） 

九、 臺中真的開始改變了，執政一年多以來，臺中動起來外界都有感，

最近包括九場次的市政座談會與二場次的市政顧問考察，對於市政

成果也表達高度的肯定。今天請主計處就「106年度地方總預算案」

進行專案報告，簡要綜整裁示如下： 

(一) 市府對於市政推動的重點也反映在整體總預算的編列，106年

度本市總預算規模增加主要包括創新投資的效應，以及本市獲

得的中央補助款增加，因此需編列相對的地方配合款。106年

度預算包括捷運綠線，防洪治水工程(南山截水溝、綠川)，國

立高中職改隸、2018世界花博與 2019東亞青奧等重大施政重

點，這些項目反映施政核心價值-縮短城鄉差距、拉近貧富懸殊、

社會投資創新、加強行政革新等四項核心目標，這些項目中許

多係配合中央推動的政策。有關 106年度總預算部分，請新聞

局就 106年度總預算編列之施政理念、重點項目及預期效應協

助對外說明，也請林陵三副市長協助與議會進行溝通，並請各

局處長拜訪議員，爭取支持。（辦理機關：新聞局、本府各局

處） 
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(二) 由於臺中正處於快速發展的階段，屬於蛻變期，硬基礎與軟實

力需同步建置，包括透過對於人力的投資，如社福政策、教育、

文化、環境景觀等，增加社會資本。此外，2018世界花博與

2019 東亞青奧時程已近，也請相關局處加速辦理。（辦理機關：

本府各機關） 

陸、散 會（上午 10時 20分）  
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臺中市政府第 264次市政會議提案摘要表（105年 9月 5日） 

 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 主計處 
本市106年度地方總預算案暨附屬單位預算及

綜計表，已依相關規定彙編完竣，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 01 經濟發展局 

為臺灣電力股份有限公司補助本市龍井區公

所辦理「105年度種植水稻農業發展補助計畫」

計新臺幣180萬元乙案，擬請同意辦理先行墊

付，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 02 觀光旅遊局 

交通部觀光局105年度補助本局辦理「2016新

社花海暨臺中國際花毯節系列活動」及品質提

升計畫經費120萬元整，本府105年度已編列配

合款2,100萬元整，合計2,220萬元整，以上補

助款120萬元整，擬請同意辦理先行墊付，敬

請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 03 經濟發展局 

科技部中部科學工業園區管理局105年度補助

本局辦理「臺中市中科放流管沿線自來水專案

補助計畫用戶接管(第二批)」經費計1,845萬

5,290元整，擬請同意辦理先行墊付，敬請審

議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

 


